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ここが聞きたい「一般質問」

輝かしい未来を築くための
基金のあり方について

知立市総合計画について
学校施設の除草について

篤 心 会　中野 智基 議員

篤 心 会　永田 起也 議員

問　現在、財政調整基金は、過去最高額
の約24億円となっている。令和3年度に
は地方債残高の内、約2億1,900万円を
繰上償還した一方、臨時財政対策債を約
5億8,000万円借り入れており、結果約
3億6,000万円が積立てられたとも考え
られる。アフタ－コロナにおいて市民が
必要としている事業を実施していくため、

基金の積立方針を再点検すべきでは。
答　急激な物価高騰など不安定な状況の
中においては、財政調整基金残高はある
程度必要。しかし、永遠
に溜め込んでいく考えで
はない。知恵を絞り、市
民にとって真に必要な事
業を実施していく。

問　最上位計画である総合計画は、来年
度に第６次の最終年度となる。評価と第
７次に向けてどのように進めていくか。
答　第７次の策定にあたり、現在は第６
次の評価をしている。ウェブアンケート
やワークショップなど新たな取り組みを
交えて、より多くの市民が参画できるよ
う努めていく。

問　学校施設での除草や剪定による予算
は教育庶務課の一括管理で年に１回程度
となっているが不足しているのでは。
答　他市の状況、教員
業務の適正化など総合
的に判断して除草など
による費用配分を研究
していきたい。

答

答答

問

問 問

　議会の質問は、提案された議案に対する「質疑」と、市政全般（一般事務）に対する「一般質問」があります。
「一般質問」は地方自治法に記載はなく、規則で「できるもの」と定められていますが、知立市議会では毎定
例会行っています。質問を行う場合、議員は事前に議長へ要旨を通告することになっており、通告外の質問
をすることはできません。また、知立市議会では質問時間を40分までと決めています。なお、知立市議会で
は市長に「反問権」が認められています。
　議員は一般質問を行うために、様々な情報収集や調査研究を行い、市における施策の問題提起や注意喚
起を行い、執行部も現状把握や解決策等、方向性を示す共通理解の場としてとても重要です。

一  般  質  問
市の考えを問う 15人の

議員が
質問！

　9月定例会では、15名の議員が一般質問を行いました。掲載文に関する文責は各議員にあ
り、内容に関するご意見やお問合せは、議会事務局までご連絡ください。なお、質問の全内容
は、会議録や会議録映像ネット配信で閲覧することができます。（右のＱＲコードで映像ネット配
信に進めます）
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喫煙対策について

包括連携協定でまちに夢を
熱中症対策に涼める場の設置は

市民協働で新たなまちづくり
リサイクルの徹底と資源循環

池 鯉 鮒クラブ　柴田 勝 議員

公 明 党　兼子 義信 議員

正 和 会　川合 正彦 議員

問　昭和グランドに灰皿があるが、受動
喫煙になるという考えは無いのか。
答　受動喫煙の考え方については、平成
23年11月開催の知立市受動喫煙防止対
策検討会において当面昭和グランド等、
建物の敷地外は屋外のため対象外となっ
ていた。法律が施行されたときには昭和
グランドの出入り口付近に設置したが現
在の位置に変更した。健康増進法の一部

を改正する法律では屋外では喫煙を行う
ところは周囲の状況に配慮とあるので施
設の利用者が通
常立ち入らない
場所に設置する
等、受動喫煙の
影響を受けにく
い場所に変更を
検討する。

問　協定を結んだ民間のサッカーチーム
と今後どのような連携ができるか。
答　幼児教育のねらいに合致した運動の
取組、中学校での部活動指導、地域連
携・移行への有効活用、キャリア教育の
講師として紹介することなど考えたい。
まちづくりの会への参加、経済の活性化
に資する施策などを検討したい。シ

※
ティ

ープロモーションに寄与するものと考え

る。
問　外出時の熱中症対策としてク

※
ーリン

グシェルターの設置は。
答　熱中症予防の効
果があり、周知し積
極的に行っていきた
い。子どもの体力低
下防止でアリーナの
活用も研究したい。

問　まちづくり委員会は、市民活動の要。
転換期を迎え今後、支援策が必要では。
答　要綱を見直しボランティア活動や地
域活動の支援と連携で活性化に努める。　
問　市民の意見集約、街の将来像の明確
化のためのゾ

※
ーニングプランが必要では。

答　新たなまちづくりに向け検討は可能。
問　資源循環にはリサイクルの徹底が必
須。古布回収ボックスを身近な場所に設

置し回収の利便性を図ることが重要では。
答　公共施設、商業施設等への設置を検
討する。
問　循環経済の構築
は喫緊の課題。経済
活動を含めた資源循
環を推進すべきでは。
答　官民連携で、資
源の最大活用を図る。

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

※ゾーニングプラン：土地利用形態を分類すること。

※シティープロモーション：地方自治体が地域のイメージを向上させるために行う活動
※クーリングシェルター：極端な高温時に暑さを避けるための場所
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ガバメントクラウド
ファンディング（GCF）事業

ワクチンの適正接種で健康増進
コンパクトシティの交通安全

より踏み込んだ子育て支援
知立駅前の賑わいづくり

民 友クラブ　川嶋 太久郎 議員

篤 心 会　田中 健 議員

篤 心 会　石川 智子 議員

問　G
※

CF事業を行う目的は。
答　市がふるさと納税として集めること
で、活動団体にとっては資金を集める労
力が減るなど、資金が集まりやすくなる。
寄附する側も控除上限額内で寄附を行う
と、合計の寄附額から2,000円を引いた
額の税の控除を受けることができる。
問　今後どのように活用していくのか。
答　市にとって、歳入確保が図れるほか、

本市に愛着をもってもらえる機会を創出
できるため、有効な手法だと考えている。
ふるさと納税は苦
戦しているが、こ
れからは、この制
度を全庁的な取り
組みとして進めて
いきたいと考えて
いる。

問　積極的勧奨を再開した子宮頸がんワ
クチンの接種率は上がっているか。
答　令和３年度は8.9％、令和４年度は接
種券の個別通知を開始し27.９％。
問　帯状疱疹ワクチンは任意接種だが、
多くの自治体で補助が始まっている。知
立市でも補助を始めてはどうか。
答　必要性は理解しており、検討したい。
問　自転車に関する法改正や、新たに制

度化された電動キックボードの安全利用
に関する啓発は、重
要な課題ではないか。
答　ヘルメットの着
用率や保険の加入促
進を実施する。自

※
転

車ナビマーク・ナビ
ラインの設置は課題
もあるが研究したい。

問　人口減少と少子化に歯止めをかけ、
働く世代の流出防止・転入促進をするに
は、進学準備金の創設や給食費無償化等
のより踏み込んだ子育て支援が必要では。
答　国で実施するよう要望するとともに、
新たな子育て支援策を考えていきたい。
問　知立駅前暫定広場でヨガや健康体操
など健康づくりのイベント実施をしては。
答　人工芝もあり、有効活用を考えたい。

問　知立駅前の賑わいと子育て世代の雇
用創出のため、昼間人口増加の施策とし
て、オフィス誘
致を進めては。
答　積極的にオ
フィス誘致を進
めていく必要が
あると考えてい
る。

答

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

※ガバメントクラウドファンディング：自治体が寄附金の使い道を具体的にし、共感した人達から寄附を募る仕組み。

※自転車ナビマーク・ナビライン：自転車の運転者や自動車ドライバーに対して通行方法をわかりやすく周知することを目的として設置しているもの。
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知立市環境基本計画の進捗状況
基本計画見直し時に求めるもの

三河知立駅の移設について

蔵福寺地区区画整理事業
駅周辺での喫煙について

日 本 共 産 党 知 立 市 議 団　中島 孝之 議員

池 鯉 鮒クラブ　久世 泰男 議員

民 友クラブ　神谷 文明 議員

問　環境基本計画CO₂削減目標と実績は。
答　2030年までに2013年比23％削減
目標に対し、2020年で19％削減。
問　本市の太陽光発電設置容量は。
答　設置容量は把握していない。
問　2021年対消費電力Ｆ

※
ＩＴ導入比で７

％・18,31２kwとなっている。環境基本
目標の見直しの計画は。
答　2050カ

※
ーボンニュートラルを目指

して、県の目標、SDGsゴールとの整合
性を図り、３月議会に上程する予定。
問　計画達成のために市役所、事業所、
一般市民が参加す
る市民会議はどう
か。
答　プロジェクト
での推進を考えて
みる。

問　三河知立駅の移設開業について、こ
の場所に決定した将来展望と根拠は。
答　移設の経緯は、平成27年７月移設関
連の都市計画変更で知立駅と近く駅勢圏
が重なっている、北部地区の新しいまち
づくりという点でこの地区に持ってきた
結果、山町の区画整理がされた。
問　駅前の駐輪場や車両待機場所は。
答　移設駅の利用者数を推計1,600人位、

それに基づいて駐輪場160台分を予定。
北ロータリーの一般車両１台分、身障者
用の乗降場所として１台分の整備を行う。

問　事業のスケジュールは。
答　同意が85%以上 で今年度の組合設
立を目指している。令和７年度に造成工
事に着手し、12年度に事業完了予定。
問　事業が分かりにくい。既存宅地所有
者は影響が大きいので丁寧に説明してほ
しいがどうか。
答　事業への理解を得られるように丁寧
に説明していく。

問　知立市の喫煙率は。
答　市全体は把握していない。令和4年
度の特定検診の受診者統計では13.9%。
問　市内の駅周
辺に喫煙所を設
置しては。
答　知立駅周辺
に整備していき
たい。

答

答

答

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

問

問

※ＦＩＴ：再生可能エネルギーを固定価格で買い取ってくれる制度。
※カーボンニュートラル：温室効果ガスの排出を全体としてゼロとするもの。
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持続可能な社会の構築のため
SDGs認証制度を創設しては

水道設備更新と
防災における準備

篤 心 会　中島 清志 議員

篤 心 会　神谷 定雄 議員

問　豊田市では、企業のSDGsの取組を
点数化し、SDGs認証を与えている。認
証取得者に対しては、SDGs推進のため
に、補助金や人材獲得に向けたPR施策な
ど、支援メニューを用意し、支援機関や
地域金融機関等が取組をサポートしている。
知立市SDGs認証制度の創設の考えは。
答　市はSDGs未来都市として持続可能
なまちづくりに向けた取組を推進してい

る。豊田市のSDGs認証制度について把
握しているが、取組の経過や実績を見た
上で、今後研究を進めていく。併せて包
括協定してい
る金融機関等
と今後も意見
交換し、連携
する取組を検
討していく。

問　知立浄水場を廃止するのに伴い、八
橋配水場更新工事及び西町配水場におけ
る第２配水池の建設とあるが進捗状況は。
答　八橋配水場は、機械電気設備の更新
工事を令和５年度から７年度にかけて行
う。また、西町配水場の二期拡張工事は、
令和７年度から８年度にかけて配水池の
実施設計委託業務を発注するなど工事発
注のための準備期間を設け、令和９年度

から10年度にかけて工事を行う予定。
問　今後も２系統の水系を継続できるか。
答　水系については、今後も八橋配水場
が主に矢作川
水系、西町配
水場が木曽川
水系として継
続できると考
えている。

答

答
答

問

問
問

互いに認め合う共生社会の
実現にむけて

公 明 党　那須 幸子 議員
問　ア

※
クセシビリティに配慮する観点か

ら様々な公的な通知文等の印刷物を発送
する場合に音

※
声コードを記載する考えは。

答　福祉課から障がいのある人に発送す
る文書について封筒に音声コードを付け、
切り欠きができるかなど研究していく。
問　視覚障がい者に対して投票所入場券
における音声コード導入については。
答　音声データの作成方法やコードの印

刷方法を確認し、可能性を探っていく。
問　ママの悩みに寄
り添いサポートする
研修を受けた専門家、
産
※

後ドゥーラを産後
家事援助の中の選択
肢に入れる考えは。
答　近隣市の状況な
ど調べ研究していく。

答

答
答

問

問

※アクセシビリティ：利用者がサービスを円滑に利用できること。
※音声コード：二次元コードにスマホをかざすだけで印刷物を読み上げてくれるもの。
※産後ドゥーラ：産前産後の母親に寄り添い家事や育児をサポートする産後ケアの専門家。
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【注意事項】

○このライブ中継および録画映像は、知立市議会の公式
記録ではありません。公式な記録は、会議録（文字）を
ご覧ください。

○映像は、予告なく編集・削除をする場合があります。
○いかなる場合でも知立市議会は利用者がYouTube（ユ

ーチューブ）にアクセスしたため被った損害、損失に対
して、一切の責任を負いません。

○中継映像等の著作権は、知立市議会に帰属します。無
断転用は固く禁じます。

○ネットワークの混雑や利用しているプロバイダによっ
て、視聴が上手くできない場合があります。

（特集）知立市議会 本会議ライブ配信が始まります!
知立市議会は、本会議のライブ中継および録画映像をYouTube（ユー
チューブ）「知立市議会公式チャンネル」にて令和5年12月定例会から
配信予定です。

……《URL準備中》……

高齢者福祉・子育て支援充実を
タクシ―補助、給食費無償化

日 本 共 産 党 知 立 市 議 団　佐藤 修 議員
問　第９期介護保険料の据置きは可能か。
答　一人当り500円赤字。値上げになる。
問　利用料減免の預貯金限度額引上げを。
答　どこまで必要か検証したい。
問　高齢者タクシー利用料金の助成を。
答　どのような人が必要か検証したい。
問　高齢者補聴器補助及び難聴検診を。
答　補聴器補助は調査中、検診は検討中。
問　18歳年度末まで通院医療費無料は。

答　県補助上がれば考えることができる。
問　第３子以降の小中学校給食費無償を。
答　シティプロモーションの中で算段中。
問　国保の子ど
も均等割減免拡
充を。
答　県統一保険
料となり市独自
は不可。

答

答

答

答
答

答

答

問

問

問

問

問

問

問


